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上周日，建业航体主场干脆利索以 3∶0
拿下杭州绿城，把保级的希望留在了从未取胜
过的北京工体。上轮北京国安凭借邵佳一的
绝杀，把广州恒大的庆典延后，也给自己保留
下一线冲冠的希望。今天下午，建业全体将士
将出征京城，备战周日与国安的生死之战。

建业主力阵容可能微调

马科斯受伤，李志楠受伤，中场主力尹鸿
博四张黄牌停赛，队中最佳射手张璐也有伤在
身，一系列“利空”逼得建业主帅贾秀全不得不
重新布置阵容。不过外援拉斐尔、约翰逊等
状态不错，加上张璐上场没有问题，配上高中
锋肖智，建业队的全新进攻组合或许也能带

来奇效。
主场打绿城的比赛中，外援约翰逊、拉斐

尔以及高中锋肖智都表现不错，桑科、拉斐尔
和肖智还入选了某媒体评出的当轮最佳阵
容。面对最后一战，与绿城比赛后的新闻发布
会上贾秀全表示：“（保级）事在人为吧，男人要
有（战斗和获胜的）欲望。希望在下场与国安
的比赛踢出这种欲望，我肯定是这样，希望队
员也是这样，借大胜绿城的比赛气势，能在下
场比赛豁出去，豁出去结果就会很好。”

前锋缺兵少将的尴尬局面下，高中锋肖智
将义不容辞挺身而出，今年足协杯上肖智大放
异彩，在建业主场战胜北京国安的经典战役
中，也正是他的冷静停球推射，帮助建业打开

胜利之门。作为击败国安的“福将”，在全队多
名主力无法登场的局面下，肖智很有可能以

“奇兵”角色再度首发。谈到最后一场与国安
的生死之战，肖智谦虚地表示：“现在是敏感时
期，还是少说多做，不多说话，用实际行动好好
拼这场比赛。”

中原近千球迷挺进京城

主场三球轻松拿下杭州绿城，中原球迷显
然还不过瘾。本周日，建业与北京国安的焦点
之战，极大地吊起了中原球迷的胃口，昨天，记
者从河南省各球迷协会了解到，由于最后一场
比赛的关键性，中原球迷表示了极大的热情，
这几天，各个球迷协会报名赴京助威的球迷热

情高涨。“都快成热线了，球迷太关注这场比赛
了，大家都想在建业最困难时刻，用最真挚的
呐喊为中原子弟兵送去浓浓真情。”

据了解，由于本场比赛中原球迷热情暴
涨，届时肯定有不少球迷自行前往北京助威，
而建业足球俱乐部与有关方面协调之后只拿
到500张客场球票，为此俱乐部希望无法买到
球票的球迷尽量在家中观看直播，避免不必要
的麻烦出现。

据了解，面对前所未有的夺冠机会，北京
的球市可谓异常火爆，一票难求已经成为必
然，届时工体的绿色海洋必将淹没“中原红”，
这将是建业队历史上不多见的“大场面”，也是
球队面临的又一道难题。 本报记者 刘超峰

最后一战，像男人一样去战斗！
按照往年的表现，两轮手握 6分优势的广州恒大

足球队是不会出现什么闪失的，然而就在上轮比赛的
第87分钟，刚刚替补出场的国安老将邵佳一凭借一脚
精彩的任意球攻陷了恒大的城池，凭借这粒金子般的
进球，国安 1∶0生擒恒大，不但从客场带走了 3分，也
将冠军悬念保留到了联赛的最后一轮。

打破了 6年来客场不胜恒大的魔咒，赢得了创下
队史纪录的一波7连胜，终结了对手的连胜势头之后，
积 66分的国安队目前只比领头羊恒大队少积 3分，联
赛最后一轮，国安主场迎战渴望保级的河南建业，而恒
大则将在客场遭遇山东鲁能，恒大只要打平即可夺冠，
而如果恒大输给了鲁能，就要看京豫之战的结果了：如
国安战平或输球，恒大也将夺冠；如国安赢球，国安和
恒大将同积 69分，按照规则，积分相同的球队相互间
比赛积分多者排名靠前，那样的话，最终的冠军就将属
于北京国安。

显然，国安要想夺冠，主动权并不完全掌握在自己
手中，他们还要看鲁能能否成功阻击恒大，而就在 15
年前，鲁能之所以能够夺得 1999年的甲A冠军，除了
要感谢球员们在联赛末轮大胜武汉队外，也要感谢国
安 1∶1逼平辽足，这才使得鲁能以 48分力压积 47分
的辽足夺冠，也让“辽小虎”们未能上演“中国版凯泽斯
劳滕神话”。15年过去了，鲁能这次能否还国安一个
人情，用击败恒大的方式帮助国安逆袭夺冠？令人拍
案叫绝的“天河巅峰对决”之后，冠军还真有悬念？

联赛最后一轮，要看恒大队的心理调节能力，这也
是和山东鲁能队比赛的最大变数。那么问题来了，这
个赛季，即便恒大队能成功卫冕，那么下赛季，恒大队
又会面临怎样的挑战呢？ 本报记者 刘超峰

恒大准备好了吗

本报讯（记者 刘超峰）争冠保级的关键时刻，足协
对裁判的安排更加谨慎。本轮是中超的最后一战，日
前中国足协公布了裁判分配，广州恒大客场与山东鲁
能的争冠战，中国足协委派了日本籍裁判木村博之来
执法，执法另一场关键战北京国安与河南建业比赛的
主裁判，同样是来自日本的裁判村上伸次。

村上伸次将是他第二次执法北京国安的比赛，上
赛季北京国安主场对阵武汉卓尔的比赛，村上伸次就
是主裁判，那场比赛北京国安在主场3∶1击败武汉卓
尔，比赛中卓尔大将李微因不满裁判的判罚被出示第
二张黄牌罚下，赛后时任卓尔主帅的图拔和卓尔老总
阎志都表达了自己的不满。

另一场关键保级战上海申鑫与大连阿尔滨的比
赛，执法比赛的将是谭海。

收官战再请洋哨主裁

本报讯（记者 陈凯 文 李焱 图）昨
天上午，我省首家高尔夫学院河南思
念国际高尔夫学院成立仪式在思念国
际高尔夫俱乐部举行，未来，这家学院
将成为我省培养青少年高尔夫选手的
中坚力量。

据了解，思念国际高尔夫学院的
前身是思念高尔夫练习场，曾培养出
了张婕娜琳、张婧文、赵伟聪等河南优
秀青少年高尔夫选手。今年6月，思念
国际高尔夫俱乐部领导前往深圳高尔
夫学院考察，那里的各项设施，尤其是

利于青少年选手成长的各种条件，让
他们大为触动。回来之后，结合思念
国际高尔夫俱乐部自身条件，决定成
立河南自己的高尔夫学院。

河南省高尔夫协会秘书长李罡告
诉记者，无论是训练、食宿环境，还是

师资力量，思念都已经具
备了成立高尔夫学院的条
件。目前，该学院有包括
一名外教在内的 7名高水
平教练，随着学院的成立，
将会让来这里训练的高尔
夫小选手得到更好锻炼，
从而为我省高尔夫挖掘、
培养更多的新人。近期，
思念国际高尔夫学院将会
以培养青少年选手为主，
而在未来，学院还会开展
高尔夫运动相关人才的培
养，从而使自身功能更加
完善，进而推动河南高尔
夫运动的发展。

成立仪式结束后，一
场高尔夫联谊赛如约而
至，不同年龄段的参赛选
手在交流切磋的同时，用
一场精彩的比赛共庆河
南思念国际高尔夫学院
的成立。

我省首家高尔夫学院昨成立

本报讯（记者 刘超峰 汪静文 文/
图）昨天上午，“郑州杯”全国毽球锦标
赛在郑州职业技术学院体院馆落下帷
幕。来自全国各地的 303名毽球高手
聚会郑州论“毽”，圆满完成各个组别
的赛事。

经过5天的激烈争夺，广东中山队
在本次比赛中大获全胜，荣获了男子
单人，男、女双人，混双和女子三人组
五项冠军，天津体院队荣获男子三人
组冠军，洛阳毽协队荣获平推组冠军，
宜春学院队刘叶婷荣获女子花毽规定
动作和自选动作两项冠军，男子花毽
规定动作冠军由武汉体院队邱炳强获
得，男子自选动作冠军由小榄中学队
黎文涛获得。

东道主郑州队在本次大赛中也有
出色发挥，获得平推组第五名，郑大体
院队获得男子双人季军、女子双人亚
军、混双第四名、男子三人季军、女子
三人第四名，女子单人林秀婷获得季
军，男子单人陆燕超获得第四。

为期5天的比赛既紧张激烈，又生
动活泼，各队尽展绝技，顽强拼搏，高
潮迭起，比赛各方充分发挥自身优势，

以扎实的基本功和良好的运动素养，
生动展示了毽球运动接、传、吊、扣等
技巧的魅力和精彩，呈现了一场视觉
盛宴，让现场观众大饱眼福。我省周
口、开封、洛阳等地的毽球爱好者也专

程前来观看。
为纪念本次全国毽球锦标赛，大

赛组委会特设计发行2014年“郑州杯”
全国毽球锦标赛纪念封一枚。

“郑州杯”全国毽球锦标赛落幕

本报讯（记者 陈凯）本周六，2014~2015赛季中国女子篮球
联赛（WCBA联赛）将全面开战。与北京、辽宁、山西、黑龙江、
沈部5支球队同属于北区的河南伊川农商银行女篮本轮将坐镇
洛阳新区体育馆，迎战老牌劲旅辽宁女篮。面对实力不俗的对
手，河南女篮的目标只有一个：全力争胜。

新赛季WCBA联赛揭幕战已于 10月 28日打响，坐镇主场
的上海队以68∶58战胜了四川队，而第一轮其余比赛则将于本
周六全面开打。与以往不同的是，新赛季WCBA联赛赛制进行
了全面改革，比赛分为南北分赛区、常规赛、季后赛和总决赛四
个阶段，比赛场次将大大增加。

河南女篮全体队员昨天已经抵达洛阳主场，开始为即将到
来的新赛季“首秀”进行最后的适应场地训练。球队主帅王晓梅
告诉记者，“我们刚刚重返WCBA，且队中以年轻球员为主，因
此我们的实力与辽宁队相比还是存在不小的差距，与她们交手
就是立足于拼。”河南女篮新赛季从辽宁引进了老国手陈晓
丽，以增加队伍的经验，而她对于“老东家”特点很熟悉，也将为
河南女篮打好“首秀”奠定基础。对此，王晓梅坦言，“大丽的确
起到了一个老队员的作用，无论是技术、经验还是精神都给我们
的年轻队员起到了很好的表率作用，她来自辽宁，对曾经的母队
很熟悉，她也给我们出了很多主意，可以帮助我们打好新赛季第
一仗。”

“我们第一场比赛的对手实力很强，不过我们已经做好了充
分准备，全力争胜赢得‘开门红’是我们的目标。”王晓梅最后满
怀信心地说。

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从建业足球俱乐
部获悉，中国足协刚刚公布了即将在11月份进行的两
场热身赛的国家队集训大名单。在这份 41人的大名
单中，国安老将徐云龙和邵佳一的名字赫然在列。这
也是继郑智、韩鹏之后，再有两位年过三十的老将重新
回归到国家队之中。按照佩兰的说法，老将只要能够
保持好体能与状态，他们的经验、意识，特别是与众不
同的能力依旧是很多年轻球员无法相比的。令中原球
迷遗憾的是，建业无人入选本次国家队的大名单。

邵佳一能够重新进入佩兰的视线之中，肯定与上
轮联赛替补出场绝杀恒大的那记精彩任意球有很大关
系，但实际上佩兰已经多次观看过国安队比赛，对于国
安队的很多球员都非常了解。而且在佩兰看来，1979
年出生的徐云龙和 1980年的邵佳一的年龄并不算非
常大，在中国国家队中，队长郑智与邵佳一都是出生于
1980年。至于在联赛中，一批70后的老将也还是各俱
乐部的主力，因此徐云龙和邵佳一此次入选也在情理
之中。

国足热身名单出炉

建业遗憾无人入选

本报讯（记者 刘超峰）昨天，正当中超诸强积极备
战联赛最后一战时，中国足协正式公布了2014中国足
协杯两回合决赛时间。首回合山东鲁将在主场迎战江
苏国信舜天，比赛时间为 11月 9日 15:35；次回合江苏
国信舜天回到主场对阵山东鲁能，比赛时间为11月22
日15:00。

虽然鲁能又是早早在争冠军团中出局，但是最后
一轮对阵恒大，鲁能的表现将决定恒大和国安的命运，
山东球迷自然期待鲁能将士打出气势，用一场酣畅淋
漓的胜利来收官，从而振奋球队的士气，这也是为了打
好接下来的足协杯。

在足协杯之前的比赛中，山东鲁能和江苏舜天分
别战胜青岛海牛及上海申花晋级到决赛。根据现在的
规则，足协杯冠军将直接晋级亚冠正赛，双方都在联赛
中失去了晋级亚冠的希望，足协杯的冠军对他们来说
价值千金。

足协杯决赛时间敲定

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从市体育局获悉，
郑州市第一届中小学生击剑健标赛将于本周六在郑州
市青少年击剑俱乐部“亮剑”。百余名青少年选手将参
加本次比赛，相互交流、切磋技艺。喜欢击剑的朋友，
不妨到现场一睹我市“小剑客”的风采。

目前，郑州市常年参加击剑训练的人数已经有
500多人，而且这项运动深受年轻人喜爱，有越来越多
的青少年选手加入到击剑的训练中来。本次比赛的举
办将进一步促进我市击剑运动的发展和普及，让越来
越多的人参加到这项健体动脑的运动中来。

市中小学生击剑赛

本周六“亮剑”

10月29日，皇家马德里队
球员瓦拉内与队友罗德里格斯
（右）庆祝进球。当日，在西班
牙国王杯1/16决赛首
回合比赛中，皇家马
德里队客场以 4∶1
战胜科尔内亚队。
新华社发

10 月 29
日，焦急的尤文
图斯队主教练阿
莱格里在比赛
中。当日，在意
甲联赛第9轮比
赛中，尤文图斯
队客场以 0∶1
不敌热那亚队。

新华社发

10 月 30
日，曼城队球
员阿圭罗（左）
与哲科在纽卡
斯尔联队攻入
第二粒进球后
神情失落。当
日，在英格兰
联赛杯八分之
一决赛中，卫
冕冠军曼城队
主场以 0∶2
不敌纽卡斯尔
联队，被淘汰
出局。

新华社发

仁川亚运会，中国男篮遭遇了四
十年亚运历史的最差战绩，无缘四强。

反思失败，联赛和国家队矛盾被
多次提及，CBA对于国家队到底是滋
养还是压榨？明天晚上，新赛季CBA
大幕拉开，这个问题又将备受关注。

外援和老将

既没有核心的果敢，又缺乏老将
的经验，中国男篮在仁川输得不冤。

球队缺乏关键先生，又拒绝了老
将，这源于联赛对外援的依赖以及老
将的职业态度。

目前中国男篮年轻队员的能力差
距显而易见。究其原因，CBA被外援
主宰，尤其是最后时刻只能看着外援
二打二，是不可忽视的原因。中国队
主帅宫鲁鸣说，我们的联赛打得简单
的很，关键时刻，国内六个人往旁边一
站，看外援打。这让国内最优秀的球
员都没有承担大任的机会。

仁川亚运会的中国男篮中，只有
周鹏等少数几人拥有一定大赛经验，
更多的都像赵泰隆这样20岁出头的小
伙子。而对于朱芳雨、王仕鹏、孙悦等
老队员，宫鲁鸣说：任何队员都要适应
国家队的需要，这包括训练需要。如
果来国家队就是养病，国家队就需要
新陈代谢。

职业化和国家队

优秀的外援提高了比赛的精彩程
度，提升了球队的影响力，所以，CBA
的投资人对外援一掷千金，各队主教
练都将关键一投留给了外援。在市场
中追求效益，这是职业体育的属性之
一，职业俱乐部如此选择无可厚非。
而市场能否在合理的区间运行，规则
的制定尤其重要。

联赛是国家队人才的蓄水池，这
已是成熟职业体育联赛的规律。但规
律为何没有在我们的联赛中发挥作

用？以NBA为例，我们或许只看到了
他们对外援的零限制，但这并不妨碍
一拨拨美国本土球员的成长。往NBA
下面看，几个规模不同的发展联盟支
撑着塔尖的NBA，我们经常听说某队
将15人以外的球员下放到发展联盟锤
炼，却很少借为己用。

新政和态度

面对联赛价值和国家队建设的矛
盾，CBA新赛季出台了限制外援的新
政。新政用心良苦，但能否带来新风，
还得看执行球员的态度。

宫鲁鸣从反面举例说，中国联赛
使用外援 20年了，如果队员一年学一
招，那都不得了。联赛引进了那么多
好后卫，有心的球员要是能学到人家
的先进技术、配合技巧，变成自己的东
西就能走得更高、更远，但从实际效果
看，国内没有人认真去学，很可惜。

宫鲁鸣对年轻人的这个冬天寄予
了很多希望，他说：“希望队员们回到
CBA联赛后，有目的地练东西。后卫
提高组织能力，前锋要在队里参与更
多的攻击、有更大的攻击范围，中锋也
要敢于同强力外援对抗、提高对抗中
的控制能力。” 据新华社电


